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Por: Víctor CORCOBA HERRERO/ Escritor

El Dr. Juan López Ruiz, Rec-
tor de la Universidad Nacio-
nal Intercultural de la Amazo-
nía (UNIA), informó sobre los 
resultados favorables obte-
nidos tras su reciente visita y 
reunión con altos funciona-
rios de la Superintendencia 
Nacional de Educación Supe-
rior Universitaria (SUNEDU) 
en la ciudad de Lima. 
El Rector, acompañado del 
Secretario General y una de-
legación universitaria, mani-
festaron su preocupación an-
t e  l o s  e j e c u t i v o s  d e 
SUNEDU, por las gestiones 
que personajes sin repre-
sentación y ajenos a la UNIA 
habrían estado realizando vi-
sitas no autorizadas a distin-
tas dependencias de dicha 
institución, tomando el nom-
bre de nuestra Universidad y 
transmitiendo información 
errónea sobre las acciones y 
actividades universitarias.
Estos hechos fueron comu-
nicados al Dr. Vicente Espi-
noza Santillán, Director de 
Evaluación del Servicio Edu-
cativo Superior Universitario 
y al Ing. Rolando Ruiz Llatan-
ce, de la Dirección de Gra-
dos y Títulos de la SUNEDU. 
También se encontraba pre-
sente el Abog. Luis Cacho 

Ríos, especialista legal de di-
cha institución, quienes toma-
ron nota de la anómala situa-
ción. Durante la reunión, los 
funcionarios expresaron al 
Rector de la UNIA que, para 
la SUNEDU la autoridad legí-
timamente reconocida y cu-
ya firma actualmente está ins-
crita en el registro de autori-
dades universitarias, es la de 
JUAN LOPEZ RUIZ, lo mis-
mo que la del Secretario Ge-
neral, ALEX ASTOHUAMAN 
HUARANGA. 
Las altas autoridades de la 
SUNEDU reafirmaron, que 
ellos no designan ni retiran 
rectores, tampoco designan 
comisiones interventoras, 
que son respetuosos de los 
procesos internos de cada 
institución, sobre todo, res-
petan la autonomía universi-
taria de cada Universidad y 
las decisiones tomadas por 
sus órganos de gobierno co-
mo Asamblea Universitaria y 
Consejo Universitario, cuyos 
acuerdos son canalizados a 
la SUNEDU a través de los 
secretarios generales. Esta 
afirmación, solo confirma 
que el Dr. López Ruiz es el le-
gítimo Rector de la UNIA, ele-
gido en elecciones justas y 
democráticas, por lo que la 

comunidad universitaria pue-
de seguir manteniendo la 
tranquilidad y la confianza en 
la estabilidad de su gestión.
Por otro lado, el Dr. López 
Ruiz exhortó al responsable 
de Grados y Títulos de la 
SUNEDU, una pronta solu-
ción a la problemática que 
viene presentándose en la 
Facultad de Ingeniería y 
Ciencias Ambientales (FICA) 
debido a la destitución del ex 
Decano, Juan García Ruiz. 
Esta situación, como se cono-
ce, retrasó la emisión de las 
resoluciones de bachillerato 
y títulos profesionales para 
los egresados de dicha Fa-
cultad. Ante esta problemáti-
ca, el compromiso de los fun-
cionarios de SUNEDU es pro-
ceder a registrar la firma de 
la nueva Decana encargada, 
Dra. Teresa Alarcón Castillo, 
para que emita los diplomas 
correspondientes y no se si-
ga perjudicando a los estu-
diantes, que son la razón de 
ser de toda Universidad. De 

esta manera, el ex docente y 
ex decano destituido Juan 
García, ya no figurará en el 
registro de autoridades uni-
versitarias de la SUNEDU.
El Dr. López expresó que, 
tras la reunión en el máximo 
ente universitario, se fortale-
ció el compromiso con la 
UNIA, reafirmando la auto-
nomía de la universidad co-
mo mecanismo para resol-
ver sus asuntos internos y 
aplicar el principio de autori-
dad. Asimismo, enfatizó que 
la universidad pondrá mano 
firme y no permitirá que per-
sonas desvinculadas de la 
institución generen desor-
den y caos, intentando empa-
ñ a r  l a 
INSTITUCIONALIZACIÓN 
de nuestra Casa Superior de 
Estudios. El Dr. López ase-
guró en la SUNEDU que las 
actividades académicas y 
administrativas de la UNIA 
continúan desarrollándose 
con total normalidad.

La demanda de motos en 
nuestra región ha hecho 
que muchas marcas abran 
sus puertas en para vender 
sus vehículos en Pucallpa. 
En ese sentido el sábado 
por la tarde Yamaha inau-
guró su tienda para la exhi-
bición y venta de Motos y re-
puestos.
Yamaha, uno d ellos acto-
res principales de la indus-
tria de motos en el Perú, 
inauguró su segundo punto 
de ventas en Pucallpa, con-
solidando su expansión en 
el mercado de la selva.
El nuevo concesionario es 
Negotral, empresa que vie-
nes desde años atrás ven-
diendo repuestos, peque 
peques y motores fuera de 
borda de la marca Yamaha, 
esta ubicado en el cruce de 
los jirones 7 de junio con Co-
ronel Portillo.
Renzo Espinoza, gerente 
general de Yamaha en el 
Perú señaló, que la selva 
actualmente representa la 
región con mayor potencial 
para el crecimiento de la 
marca y de la industria en 
general, por eso está segu-
ro que su marca tendrá una 
gran acogida. Recordó que 
empezaron hace 15 años 
en el negocio de náutico 
con repuestos de motores 
de fuera de borda y produc-
tos de fuerza, luego brido 
sus servicios con un taller 

especializado y junto con 
Negotral tuvieron el sueño 
de hacer una tienda de mo-
tos que ahora se hace reali-
dad.
No solo se va encontrar las 
mejores motos sino tam-
bién repuestos y un servi-
cio de alta tecnología con 
mecánicos especializados 
y certificados por Yamaha. 
Hizo el lanzamiento tam-
bién de repuestos a precios 
al alcance de los bolsillos.
Por su parte la gerente ge-
neral de Negotral, Rachel 
García Brito, explicó que 
Nogotral desde hace 15 
años se ha consolidado co-
mo una empresa líder en la 
venta de repuestos y moto-
res fuera de borda y justa-
mente esta base les permi-
te dar un paso más am-
pliando y consolidando su 
alianza estratégica iniciada 
con la marca Yamaha des-
de el año 2011, hace que 
ahora presenten su tienda 
de motocicletas. Como con-
cesionarios están recibien-
do la categoría 3S y asu-
men el compromiso de ofre-
cer productos y brindarles 
servicios de la más alta cali-
dad. En Negotral podrá en-
contrar la moto de sus sue-
ños, los repuestos origina-
les, accesorios originales y 
el servicio técnico especia-
lizado. J.Castillo

Fuente: Fernando Valdivia Correa

Lunes 11 de

noviembre 2024

Rauker logra valioso
empate en Iquitos

Y avanza a octavos de final de la Copa Perú

SIN PECAR DE INGENUO

Fuente: Juan Mateluna Florián

Fuente: COMERCIO

En Eslabón, San Martín

Estudiante gana beca
integral de Financiera Confianza  

En Amazonas 

Pedagógico de Bagua
logra licenciamiento 

Estarían tomando ilegalmente
el nombre del UNIA

Para visitar instituciones del estado en Lima

El equipo ucayalino Rau-
ker FC logró un importante 
empate 1-1 ante Dolce Bre-
taña en el estadio Max Au-
gustin de Iquitos, asegu-
rando su paso a los octa-
vos de final de la Copa Pe-
rú.
Con este resultado, Rau-
ker FC suma 11 puntos y 
se ubica en el puesto 13 de 
la tabla de posiciones. En 
la próxima fecha, se en-
frentará a Deportivo Inca 
de la Libertad en partidos 
de ida y vuelta, en un duelo 
crucial para su continuidad 
en el torneo.
Por otro lado, el otro repre-
sentante ucayalino, Real 
Von Humboldt, no pudo 
aprovechar su localía en el 
estadio Aliado Soria Pérez 
y cayó derrotado 2-1 ante 
Construcción Civil de Huá-
nuco. Este resultado deja 
a Real Von Humboldt con 
solo dos puntos en la tabla, 
y eliminado en el torneo. 
J.Castillo

Yamaha inaugura punto
de venta en Pucallpa

Con caravanas por las calles de Pucallpa

En Amazonas 
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BALEAN A 
“prestamista” 

Para quitarle su dinero

En la puerta del edificio de su departamento  presuntamente por una �venganza�

Local/Policial
Lunes 11 de

noviembre 2024

Sustrayendo dinero en cajero de Pucallpa. Hábilmente suplanto identidad de la agraviada

Cayó mujer con tarjeta
robada en Arequipa 

En AH Las Palmas-Yarinacocha

Lavadora
repleta de droga 

Balean a 
trabajadora PJ

Vecinos del lugar mani-
festaron que el reaserra-
dero estuvo trabajando 
con normalidad, pese a 
ser  domingo. No descar-
tan que el incendio habría 

sido originado por corto-
circuito, los bomberos lle-
garon al lugar después 
que el fuego consumió y 
dejo en cenizas sus insta-
laciones. (D.Saavedra)

INFORMES:

SUSCRIPTORES
Se parte de nuestro

grupo de suscriptores
y te enviamos tu

diario virtual

���������

Y paladar hundido, en Tarapoto este �� noviembre

Un voraz incendio dejó en 
escombros un predio don-
de funcionaba un rease-
rradero. El siniestro ha-
bría sido causado por  un 
presunto cortocircuito. Se 
desconoce si hubo  per-
sonas heridas o con que-
maduras.
El incendio se produjo 
ayer en horas de la tarde 
en la cuadra doce de la 
avenida principal del asen-
tamiento humano Las Pal-
mas, distrito de Yarinaco-
cha. Con baldes, ollas y 
otros recipientes con 
agua los trabajadores y ve-
cinos del lugar trataron de 
controlar el gigantesco 
fuego, lo cual fue inútil.

Incendio destruye
reaserradero 

Y una refrigeradora también con droga fueron incautadas tras llegar como encomiendas desde  Lima 

El propietario de una tien-
da de venta de teléfonos 
celulares en el centro de 
la ciudad de Pucallpa, con 
apoyo de los comercian-
tes del “Huequito”, logra-
ron aprehender a una pa-
reja que tenía en su poder 
parte de los equipos roba-
dos la madrugada del día 
anterior y que los estaban 
ofreciéndolos al mejor pos-
tor.   
El arresto ciudadano de 
Raí Aldair Amand Salverci 
de 28 años, y Patricia Ali-
cia Pinedo Contreras de 
29 años, se produjo en ho-
ras de la tarde del fin de se-
mana en la cuadra dos del 
jirón Teniente Luis García, 
como referencia al frente 

del parque “Francisco Bo-
lognesi”, distrito de Calle-
ría, en su poder de ellos, 
el comerciante Juan Mi-
guel Lara Dávila de 37 
años, les encontró dos ce-
lulares porque el resto ya 
los habían vendido. 
El agraviado refirió que 
fueron 20 equipos que se 
robaron de su tienda, ubi-
cado en la cuadra seis del 
jirón Ucayali, el cual esta 
valorizado cada celular en 
400 soles, haciendo un 
monto total de ocho mil so-
les de pérdida de su mer-
cadería, asegurando que 
la cámara de seguridad 
que cuenta su local co-
mercial, grabó al delin-
cuente detenido que in-

gresó en horas de la ma-
drugada.
Hasta el lugar donde esta-
ba retenida la pareja se hi-
zo presente la Policía de 
Tránsito. que se hizo car-
go de la intervención, tras-
ladándolos hasta la sede 
de la Divincri, donde ha-
bía denunciado el comer-
ciante agraviado. Allí que-
daron a disposición para 
las diligencias correspon-
dientes. 
Según informó la policía, 
la mujer detenida Patricia 
Alicia Pinedo Contreras, 
tiene antecedentes por el 
delito de Resistencia y De-
sobediencia a la Autori-
dad, mientras su marido 
Raí Aldair Amand Salver-

ci, por los delitos de Hurto 
Agravado y Robo Agrava-
do.
Dos días antes había sido 
apresado por los vecinos 
del distrito de Manantay, 
cuando asaltaba con otro 

Pareja habría robado
20 celulares

sujeto a una pareja de tran-
seúntes.  Allí le propina-
ron una golpiza y también 
prendieron fuego a su mo-
vilidad. De ese caso que-
dó en libertad para luego ir 
a robar en la tienda de ven-

ta de celulares, del cual 
también quedo en libertad 
pese haberle  encontrado 
un equipo robado en su po-
der, quedando detenida 
sola su mujer. (D.Saave-
dra)  

Inician XIII campaña de cirugía
gratuita de labio leporino 

Fue detenida  ofreciendo dos últinos  equipos en �el Huequito� 



Es notable que la empresa 
Ocho Sur sea la única con 
la que la municipalidad está 
trabajando en áreas como 
educación, salud, sanea-
miento y mantenimiento de 
vías carrozables, lo que 
destaca la importancia de 
la colaboración público-
privada para el desarrollo lo-
cal.
El presidente del Círculo de 
Periodistas Deportivos, 
Ilter Paredes, hizo entrega 
de un reconocimiento a Mi-
chael Sporr, gerente gene-
ral de Ocho Sur, por su va-
lioso aporte al deporte en la 
región. Este gesto destaca 
la importancia de la colabo-
ración entre empresas y or-
ganizaciones deportivas pa-
ra promover el desarrollo 
del deporte local.
Los destacados futbolistas 
Sergio "Checho" Ibarra y Ju-
lio César Uribe se unieron a 
la diversión, posando para 
fotos con los asistentes. Ju-
lio César Uribe quedó im-
presionado por la habilidad 
y garra de muchos de los ju-
gadores.
Pero no solo fue un evento 
deportivo, también contó 
con la participación del ar-
tista pucallpino Hernán Vi-
daurre, quien hizo reír a to-
dos con sus personajes icó-
nicos: Alejandro Toledo, Di-
na Boluarte, el popular Ro-
ger y el doctor chuncho. La 
Clausura de la Copa Ocho 
Sur fue una tarde llena de 
emoción y diversión para to-
dos los presentes. J.Casti-
llo

Como estaba previsto ayer 
domingo se vivió una ver-
dadera fiesta deportiva en 
la final de la III Copa Ocho 
Sur, llevada a cabo en el dis-
trito de Nueva Requena, 4 
equipos llegaron a la final 2 
de varones y 2 de damas.
A las 12 del medio días sa-
lieron al campo los equipos 
finalistas de damas Sanja 
Seca con Shambo Porve-
nir, partido que no se jugó 
por un reclamo de Shambo 
quien abandonó el terreno 
de juego, los organizado-
res se reunieron y dieron co-
mo ganador por walkover a 
Sanja Seca.
Posteriormente se jugó el 
partido de fondo futbol varo-
nes Nueva Barranca Vs 
Sanja Seca, saliendo cam-
peón Nueva Barranca con 
un contundente 4-2, lleván-
dose el jugoso premio de 
20 mil soles y un trofeo, pre-
mios que fueron entrega-
dos por el gerente financie-
ro de Ocho Sur Alfonso Mo-
rante y los destacados fut-
bolistas Julio César Uribe y 
Sergio “checho” Ibarra.
La Copa que une a los pue-
blos, un evento que ya se 
ha convertido en una tradi-
ción en el fútbol ucayalino, 
sigue cautivando la aten-
ción de la región desde su 
inicio en 2022. Este año, la 
competición ha reunido a 
28 poblaciones originarias 
de los distritos de Nueva 
Requena y Curimaná, con 
la participación de 17 equi-
pos masculinos y 11 feme-
ninos.
Este torneo, que busca pro-
mover la unidad y la inte-
gración entre las comuni-
dades nativas, caseríos y 
centros poblados de la zo-
na, ha generado una gran 
expectativa en el fútbol de 
Ucayali. La pasión y el entu-
siasmo de los jugadores, 
así como la ferviente de los 
hinchas, han convertido es-
ta copa en un evento emo-
cionante y lleno de vida.
La III Copa Ocho Sur ha lle-
gado a su fin y ha sido un 
éxito rotundo. Michael 
Sporr, gerente general de 
Ocho Sur, expresó su ho-
nor de estar en Nueva Re-
quena para la final, desta-
cando el espíritu de las co-
munidades que han com-

petido durante meses. Esta 
copa ha reunido a 28 equi-
pos de varones y mujeres 
que comparten el amor por 
el fútbol y una visión común 
del futuro.
La III Copa Ocho Sur ha de-
mostrado que el fútbol es 
más que un juego, es una 
forma de fortalecer los la-
zos entre las comunidades, 
inspirar a los jóvenes y cele-
brar el orgullo regional. El 
trabajo en equipo, la disci-
plina y la perseverancia 
han sido clave en cada par-
tido, recordándonos que 
nuestra verdadera riqueza 
está en nuestra unión. ¡Fe-
licidades a todos los partici-
pantes y ganadores!, ex-
presó.
Por su parte Alfonso Mo-
rante agradeció a toda la co-
munidad de Nueva Reque-
na y Curimaná por partici-
par en esta fiesta deportiva, 
porque justamente la copa 
Ocho Sur es eso unidad, tra-
bajo en equipo, excelencia, 
perseverancia y sobre todo 
ver la alegría de la gente. 
Prometió que el 2025 se ju-
gará la IV copa Ocho Sur y 
será mucho mejor.  
Liz Jajaira Vásquez Mo-
zombite es la alcaldesa de 
la Municipalidad Distrital de 
Nueva Requena, ha expre-
sado su agradecimiento a 
la empresa Ocho Sur por 
su apoyo al deporte y otros 
servicios en la región. Co-
mo alcaldesa, ha destaca-
do la importancia de traba-
jar juntos para el beneficio 
de la población.
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una enfermedad grave y mor-
tal, no solo para los perros y 
otros animales, sino también 
para los seres humanos. 
Esta campaña, impulsada 
por la gestión del gobernador 
Walter Grundel Jiménez, bus-
ca proteger tanto a nuestras 
mascotas como a la comuni-
dad. Nos unimos a esta gran 
causa bajo el lema 'Por un 
San Martín sin rabia'”.
Recomendaciones para los 
dueños de mascotas: Se soli-

cita a quienes asistan que lle-
ven a sus mascotas con co-
rrea, suficiente agua para hi-
dratarlas y bolsas para man-
tener el área limpia. Es obli-
gatorio el uso de bozal para 
las razas potencialmente peli-
grosas.
El Gobierno Regional de San 
Martín reitera su compromi-
so con la salud pública y la 
protección animal, promo-
viendo un ambiente seguro y 
saludable para todos.

Con el objetivo de prevenir la 
rabia en canes y evitar su 
transmisión a humanos, el 
Gobierno Regional de San 
Martín, a través de la Direc-
ción Regional de Salud, ha 
lanzado la campaña gratuita 
de Vacunación Antirrábica 
Canina Vancan 2024. La jor-
nada se llevará a cabo en el 
mes de noviembre, con la me-
ta de vacunar a 86,227 pe-
rros mayores de 3 meses en 
toda la región.
Las fechas centrales de la 
campaña están programa-
das para el 9 y 10 de noviem-
bre en Moyobamba; el 16 y 
17 de noviembre en las pro-
vincias de Lamas, San Mar-
tín, Picota, El Dorado, Bella-
vista, Mariscal Cáceres, Hua-
llaga y Tocache. La provincia 
de Rioja inició la campaña y 
concluirá el 9 de noviembre.
Para facilitar la participación, 
se establecerán brigadas y 
puntos de vacunación, cuyas 
ubicaciones serán publica-
das en las redes oficiales de 
la Dirección Regional de Sa-
lud San Martín, las redes de 
salud y las Oficinas de Ges-
tión de Servicios de Salud 
(OGESS).
El director regional de Salud, 
Aldo Enrique Pinchi Flores, 
destacó la importancia de la 
campaña: “Invitamos a toda 
la población a acercarse con 
sus mascotas a los puntos 
de vacunación. La rabia es 
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Juez admitió nueve meses
de prisión preventiva

En damas ganó Sanja Seca

El Gobierno Regional de San 
Martín, a través de su unidad 
ejecutora Proyecto Especial 
Alto Mayo – PEAM, está in-
virtiendo 43 millones 737 mil 
038 soles en el proyecto de 
mejoramiento del servicio de 
agua para riego del canal 
Principal Luchador – Shica 
de los distritos de Soritor, Ha-
bana y Calzada, para regar 
más de 3 mil 600 hectáreas 
de producción principalmen-
te de arroz.
El ing. Carlos Aranda Prieto, 
residente de obra del Con-
sorcio Canal Shica 1, dio a co-
nocer que están intervinien-
do en tres frentes de trabajo 
de manera simultánea, para 
cumplir las metas del proyec-
to que consta de un canal re-
vestido de una longitud de 21 
mil 821.19 metros lineales y 
se espera que hasta el mes 
de diciembre, de acuerdo a 
las condiciones climatológi-
cas, puedan avanzar los pri-
meros 5km.
De igual modo, señaló que 
están avanzando con los tra-
bajos de movimientos de tie-
rra, así como obras de con-
creto. Este canal se inicia en 
la captación del río Tonchima 
y beneficiará en las campa-

ñas de producción de arroz, 
garantizando la disponibili-
dad hídrica a fin de mejorar la 
productividad y calidad del 
cereal.
Cabe señalar, que el expe-
diente técnico contempla las 
siguientes metas: construc-
ción de una bocatoma, cap-
tación y desarenador; ade-
más de obras de arte como 
son: acueductos, alcantari-
llas, vía, pases peatonales, 
drenajes.

Al respecto el ing. Milton Aré-
valo Muñoz, gerente general 
del PEAM, destacó la deci-
sión tomada por el goberna-
dor Walter Grundel Jiménez, 
para ejecutar este proyecto, 
considerando que la agricul-
tura es uno de los pilares im-
portantes para el desarrollo 
de la región San Martín, y 
que los agricultores de la zo-
na se dedican principalmen-
te al cultivo de arroz en dos 
campañas agrícolas al año.

Vacunación Antirrábica Canina con el lema �Por un San Martín sin Rabia��

Satipo

PRESIDENTE LIGA DE FÚTBOL DE
AMAZONAS SE PUSO A DERECHO 

Inversión de  S� �� millones beneficiará arroceros de Soritor, Habana y Calzada

Después de ser sindicado junto a presidente de la FPF como banda criminal 

Lanza campaña 
VANCAN 2024

Siembran 1000 plantones en Mazamari
y Pangoa por Semana Forestal

Lunes 11 de

noviembre 2024

Nueva Barranca campeonó
en la III Copa Ocho Sur

Mejoran sistema de agua
del canal Luchador-Shica
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A personal administrativo y docente, reporta Contraloría

NOTICIAS

MPAA ENTREGÓ 100
TÍTULOS DE PROPIEDAD 

Como parte del Programa Yo 
Soy Propietario, la gestión 
del alcalde Roy Saldaña, en-
tregó 102 títulos de propie-
dad a los vecinos del A.H. 
Bambú del Valle del Shanu-
si. De esta manera, luego de 
04 años de espera, los pro-
pietarios garantizan la legiti-
midad de sus predios.
El procedimiento lo realizó la 
Municipalidad Provincial de 
Alto Amazonas a través de 
su Gerencia de Desarrollo 
Urbano y Saneamiento.
Los vecinos de este sector, 
se mostraron agradecidos 
con la gestión actual, pues 
hoy se convirtieron en los pro-
pietarios de manera formal 
de sus viviendas, podrán con-
tar con accesos a présta-
mos, protección legal y mu-
chos beneficios que trae la 
formalización.
Representando al alcalde 

Saldaña estuvo el regidor 
Alex Ruiz Valles.

Gobernador René Chávez presenta en la COP �� 

llones de soles) otorgados 
por KFW en un período de 
tres años, cuyo desembol-
so depende del cumpli-
miento de estrictas metas e 
indicadores de desempe-
ño. Además, el Proyecto de 
la Fase II de la Declaración 
Conjunta de Intención 
(DCI) – impulsado en coo-
p e r a c i ó n  c o n  N o r a d , 
MINAM, PROFONANPE y 
el GORE Loreto – ha asig-
nado 1.2 millones de dóla-

res adicionales (4.53 millo-
nes de soles), administra-
d o s  a  t r a v é s  d e 
PROFONANPE.
Gracias a estas gestiones, 
el Dr. Chávez ha impulsado 
la implementación de Orga-
nizaciones Locales de Vigi-
lancia (OLV) en las áreas 
de conservación, propor-
cionando recursos de alta 
tecnología como equipos 
de localización satelital, in-
ternet satelital itinerante y 
una amplia gama de herra-
mientas para fortalecer el 
control y la vigilancia am-
biental.
El Dr. René Chávez tam-
bién resaltó el impulso de 
proyectos productivos, co-
mo el proyecto de repobla-
ción de taricayas, que pro-
yecta una inversión de 42 
millones de soles, y el pro-
yecto de recursos hidrobio-
lógicos, con una inversión 
inicial de 18 millones de so-
les y 9 millones adicionales 
para la construcción de 
puestos de control y vigi-
lancia.
Con una inversión proyec-
tada de 69 millones de so-
les, el Dr. René Chávez rea-
firma su compromiso con la 
conservación y el aprove-
chamiento sostenible de 
los recursos naturales para 
garantizar el desarrollo sos-
tenible en Loreto, consoli-
dando su visión en este im-
portante foro global.

El gobernador regional de 
Loreto, Dr. René Chávez, 
destacó en la COP16, reali-
zada en Colombia, los avan-
ces de su gestión en la con-
servación de los recursos 
naturales de la región. A tra-
vés de la Gerencia Regio-
nal del Ambiente (GRAM), 
se han establecido conve-
nios de cooperación con 
KFW Banco de Desarrollo y 
la Agencia Noruega de Coo-
peración al Desarrollo (No-

rad), logrando financia-
miento significativo para la 
protección de las cuatro 
áreas de conservación re-
gional: Alto Nanay Pintuya-
cu Chambira, Ampiyacu 
Apayacu, Maijuna Kichwa y 
Comuna l  Tamsh iyacu 
Tahuayo, que abarcan 2.2 
millones de hectáreas de 
bosque amazónico.
El financiamiento incluye 
cerca de 2 millones de eu-
ros (equivalente a 8.09 mi-

Loreto.- La Contraloría Ge-
neral de la República iden-
tificó un perjuicio económi-
co de más de S/ 8 millones 
en la Unidad de Gestión 
Educativa Local (Ugel) de 
la provincia de Requena, a 
consecuencia de pagos irre-
gulares a personal admi-
nistrativo y docente desde 
el 2019 al 2022. 
De este monto, S/ 6 308 
836,30 corresponden al per-
juicio causado por el pago 
del incentivo único a perso-
nal administrativo que no 
ocupaba una plaza regis-
trada en el Aplicativo Infor-
mático para el Registro 
Centralizado de Planillas y 
de Datos de los Recursos 
Humanos del Sector Públi-
co (AIRHSP). Este hecho 
afectó a las partidas de gas-
tos que no estaban destina-
das para la cancelación de 
dicho concepto.  
En tanto, S/ 2 037 113,40 
forman parte del perjuicio 
por pagos efectuados a per-
sonal administrativo por 
concepto de remuneración 
mensual y de planilla adi-
cional de sueldos. En este 
caso, no existía sustento le-
gal y documentario que 
acredite la obligación del 
pago y, principalmente, se 
ejecutó con cargo a la parti-
da de gasto de personal del 
magisterio. 
Según consta en el Informe 
de Auditoría N° 016-2024-

FALLECIMIENTO
La esposa, hijos, nietos, 
bisnietos y demás familia-
res lamentan el sensible fa-
llecimiento de quien en vi-
da fue:

Sus restos son velados en el Jr. Fitzcarral 382 y su 
entierro será el:
Día: Sábado 11-03-23
Lugar: Cementerio General Km 5
Hora: 03:00 pm
Los Familiares agradecen su presencia en este ac-
to de dolor.

Zacarías
Panaifo
Pizango

En Tarapoto

Asegurando fondos históri-
cos para proteger 2.2 millo-

nes de hectáreas de bos-
ques amazónicos

Concejo Municipal de Alto Amazonas 

2-0734-AC, cuyo alcance 
fue del 1 de enero del 2019 
al 31 de diciembre del 
2022, la ejecución de pa-
gos también benefició a per-
sonas contratadas de for-
ma directa por la entidad 
sin plaza presupuestada; 
es decir, ingresaron sin con-
curso público. 
En este caso, algunos de 
los responsables son los ex-
jefes de las áreas de Perso-
nal, Gestión Institucional y 
Administración, así como el 
exdirector de la entidad, 
quienes visaron y suscri-
bieron las resoluciones de 
contratación directa del per-
sonal administrativo bajo el 
régimen del Decreto Legis-
lativo N° 276, pese a que la 
normativa lo prohíbe. 
Es necesario mencionar 
que la Ugel Requena cuen-
ta en la actualidad con 
2239 trabajadores entre ad-
ministrativos y docentes 
del régimen 276 y CAS. 
El informe que fue emitido 
por el Órgano de Control 
Institucional (OCI) de la Ge-
rencia Regional de Educa-
ción de Loreto, fue puesto 
de conocimiento al procu-
rador público especializado 
en delitos de corrupción de 
Loreto para iniciar las ac-
ciones penales contra los 
funcionarios y servidores 
comprendidos en este he-
cho irregular.

De cuatro distritos 

Capacitan a  310 
productores 
de camu camu 

Avanzan conservación ambiental
financiada por cooperacion KFW

Lunes 11 de

noviembre 2024

UGEL REQUENA HIZO PAGOS
IRREGULARES POR S/ 8 MILLONES

En el A.Humano Bambú 

APRUEBA DONACIÓN DE PREDIO
PARA IE MARÍA.INMACULADA
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Protestan en la
SUNARP Yurimaguas

Cientos de familias reclaman
titulación de sus predios

Estibador muere 
en la vía pública

En la zona baja de Belén

Orgullosos de nuestra Selvadiario

EN ESTA FIESTA DE SAN JUAN SORTEAMOS

 CANASTAS SAN JUANINAS
NOMBRE:...................................................

DNI:.............................................................

CELULAR:...................................................

FECHA DE SORTEO:  LUNES 20 DE JUNIO

RECORTA ESTE CUPÓN Y DEPOSITA EN NUESTRA OFICINA: JR. FITZCARRALD 384
 EL SORTEO SERÁ VIRTUAL DESDE NUESTRO FAN PAGE DE FACEBOOK.

10
GALLINAAGALLINA
HUEVOS
ARROZ
ACEITE

HOJA DE BIJAO
ACEITUNA

Lunes 11 de

noviembre 2024

AVISO

UCAYALI. La Mesa Técnica 
Regional de la Cadena Pro-
ductiva de Piña de Padre 
Abad realizó el lanzamiento 
oficial del “6° Festival de la Pi-
ña – Aguaytía 2024”. La acti-
vidad se realizó en el audito-
rio de la Municipalidad Distri-

tal de Huipoca, en Padre 
Abad, con la participación de 
productores y representan-
tes de instituciones compro-
metidas en fortalecer esta ca-
dena productiva de la región.
Luis Avalos Malpartida, pre-
sidente de la Mesa Técnica, 

destacó la importancia de es-
te evento para posicionar a la 
provincia como una de las zo-
nas líderes en producción de 
piña en el país, alentando la 
diversificación y el creci-
miento de la cadena produc-
tiva. Durante el evento, se 

UCAYALI. En el marco de la 
Semana Forestal, la Sede 
Operativa Forestal y de Fau-
na Silvestre de la provincia 
de Padre Abad organizó el 
concurso cultural «Bosques 
en todas partes al mismo 
tiempo», un evento que con-
vocó a la comunidad y a jóve-
nes de las instituciones edu-
cativas de la zona con el obje-
tivo de promover la integra-
ción de áreas de aprendizaje 
relacionadas con enfoques 
culturales y ambientales de 
los ecosistemas forestales. 
Los participantes brillaron en 
diversas categorías, demos-
trando su talento en poesía, 
teatro y vestimenta creativa, 
utilizando materiales recicla-
dos como símbolo de con-
ciencia ambiental y respeto 
por los recursos naturales.
Poema sobre la preven-
ción ambiental
Uno de los momentos más 

destacados del evento fue la 
participación de Víctor Gon-
zales, alumno de la institu-
ción educativa Fernando Car-
bajal, quien obtuvo el primer 
puesto. A través de una emo-
tiva presentación poética, 
capturó la atención del jura-
do al reflejar el impacto de 
los incendios forestales, el 
calentamiento global y la con-
taminación, mostrando una 
profunda comprensión de los 
servicios ecosistémicos que 
los bosques proporcionan. 
Su vestimenta, elaborada a 
partir de materiales recicla-
dos, simbolizó la relación en-
tre la naturaleza y los seres 
humanos, promoviendo un 
mensaje de preservación am-
biental.
Cubillas Romero Ramírez, di-
rector de la Sede Operativa 
Forestal y de Fauna Silvestre 
de Padre Abad, expresó su 
entusiasmo por el concurso y 

los logros obtenidos. “Este 
concurso es una oportunidad 
única para que nuestra comu-
nidad entienda y valore la im-
portancia de los bosques a 
través del arte. Queremos 
que cada participante se ins-
pire en la riqueza y compleji-
dad de nuestros ecosiste-
mas, y que comprendan el im-
pacto positivo que tiene el re-
ciclaje en el medio ambien-
te”, afirmó. Además, Ramí-
rez destacó: “Este evento 
busca sensibilizar sobre el 
papel fundamental de los 
bosques en nuestro equili-
brio ecológico, incentivando 
a las nuevas generaciones a 
actuar con responsabilidad y 
respeto hacia la naturaleza.”
Elencos teatrales
El evento también destacó la 
participación de los elencos 
teatrales de las instituciones 
educativas Piloto Pampa Yu-
rac y John Nash School, que 

Realizan concurso cultural
en defensa de los bosques

NOTICIAS

obtuvieron el primer y segun-
do lugar simultáneamente, 
respectivamente. Ambos 
elencos demostraron un ex-
celente trabajo en equipo y 
creatividad al elaborar vesti-
mentas alusivas a los ecosis-
temas forestales, abordando 
temas tan críticos como los in-
cendios forestales, la sequía 

presentaron las actividades 
programadas para el festival, 
el cual se desarrollará el 15 
de noviembre en el distrito de 
Huipoca.
Entre las actividades se en-
cuentran talleres de capaci-
tación en técnicas de cultivo, 
exposiciones de productos 
derivados de la piña y degus-
taciones de variedades culti-
vadas en la región. Además, 
el festival incluirá una feria 
de emprendimientos locales, 
incentivando así la econo-
mía local y el comercio de 
productos frescos y transfor-
mados. 
Genera desarrollo
El cultivo de piña en la pro-
vincia de Padre Abad es fun-
damental para el desarrollo 
económico local y el fortale-
cimiento de medios de vida 
sostenibles. La región, que 
cuenta con 410 hectáreas de-
dicadas a este cultivo, ve en 
la piña un recurso clave para 
mejorar la economía familiar. 
Este cultivo no solo diversifi-
ca la producción agrícola, re-
duciendo la dependencia de 
actividades menos sosteni-
bles, sino que también impul-
sa la comercialización de la 
piña en mercados regionales 

y nacionales, abriendo nue-
vas oportunidades comer-
ciales para los productores.
Piña Golden
La variedad que resalta es la 
piña Golden, una opción alta-
mente valorada en el merca-
do por su dulzura, color y ta-
maño uniforme. Esta piña se 
distingue por su color dorado 
brillante en la pulpa, su textu-
ra suave y su jugosidad, con 
un sabor dulce que la hace 
especialmente atractiva tan-
to para el consumo fresco co-
mo para la preparación de ju-
gos.
Luis Avalos Malpartida resal-
tó el compromiso de los agri-
cultores locales para mejorar 
la calidad y presentación de 

sus productos, generando 
mayor valor agregado y opor-
tunidades de mercado. El “6° 
Festival de la Piña 2024” pro-
mete ser una plataforma que 
impulsará el trabajo de los 
agricultores, fomentará la in-
novación en el cultivo y pro-
ducción de piña, y fortalece-
rá la identidad agroproducti-
va de la región Ucayali.

Es el alimento incaico 

Petroperú pide a los trabajadores
continuar laborando  

En San Martín celebran Día del 
Ingeniero alimentario y agroindustrial 

Con Jóvenes de Padre Abad 

Se pronuncia ante anuncio de paralización de organizaciones sindicales

y la contaminación ambien-
tal.
La Sede Operativa Forestal y 
de Fauna Silvestre invita a to-
da la comunidad de Padre 
Abad a seguir participando 
en iniciativas que promue-
van el respeto por el ambien-
te. Con actividades como el 
concurso “Bosques en todas 

partes al mismo tiempo”, se 
busca fortalecer el compro-
miso social de proteger los 
recursos naturales para las 
generaciones futuras y valo-
rar los servicios invaluables 
que los bosques nos brin-
dan, desde la regulación del 
clima hasta la conservación 
de la biodiversidad.

Se capacitan para mejorar su empleabilidad Huipoca inicia Festival
de la Piña este 15 

XF//(11 al 18.11.2024)

ALQUILO
DOS DEPARTAMENTOS 
CON SALA, COMEDOR, 

COCINA Y DORMITORIO, 
INCLUYE COCHERA.

JR. PASTAZA 259
CEL: 949587338
SRA ROSARIO
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VENDO O ALQUILO
HOTEL EN IQUITOS 
De 5 pisos en Jr Arica 363 A 1 
cuadra de la plaza de armas 

con 30 habitaciones 
Llamar al  942 697 277 -  998 

766 090

CARMEN YSABEL PACHECO CUSTODIO
ABOGADA NOTARIA DE CONTAMANA

CALLE CIRCUNVALACIÓN MZ. 81, LT. 26
CONTAMANA - UCAYALI - LORETO

E-mail notariapachecocustodio@qmail.com

SUCESIÓN INTESTADA

Ante mi oficina notarial ubicada en calle Circunvalación Mz. 81 Lt 26, Distrito de Conta-
mana, Provincia de Ucayali, Departamento de Loreto; Don ABNER ORTIZ PAIMA, ha so-
licitado la SUCESION INTESTADA de su esposa LUZ ANGELICA RUIZ DE ORTIZ, fa-
llecida el 24 de diciembre del año 2,019 en su domicilio habitual ubicado en la calle Cir-
cunvalación Mz. 77, Lt. 11 Contamana, Distrito de Contamana, Provincia de Ucayali y 
Departamento de Loreto, señalando como presuntos herederos al recurrente en su con-
dición de esposo y a sus cuatro hijos JUAN PEDRO ORTIZ RUIZ, LUIS FERNANDO 
ORTIZ RUIZ, LILIANA ORTIZ RUIZ y ABNER MARTIN ORTIZ RUIZ. Lo que se publica a 
fin de que se presenten las personas que se crean con derecho a la herencia.

Contamana, 27 de julio del 2020.

DIARIO AHORA

BE//2180(04.05.2023)

SE BUSCA

CARMEN DANITZA
RAMIREZ GONZALES

DESAPARECIÓ EL 05 DE MARZO
A LAS 8 P.M.

EDAD: 14 AÑOS

LLAMAR A:

LÍNEA 114

ANUNCIE
AQUÍ

Justicia de EE.UU. 

SUCESIÓN INTESTADA
Por ante el Notario Público del Distrito de Manantay Dr. Rubén Vargas Ugarte, con oficio 
notarial en el Jirón Aguatía N° 571 San Fernando - Manantay, se ha presentado don 
Oscar Erick Manuyama Piro, solicitando la sucesión intestada, de quien en vida fue su 
padre Tomas Manuyama Cumapa, fallecido el 22 de abril del año 2020, en el inmueble 
ubicado en el Asentamiento Humano Sargento Lores, Manzana A, Lote 19, del distrito de 
Manantay, Provincia de Coronel Portillo, departamento de Ucayali, teniendo como último 
domicilio en el Asentamiento Humano Sargento Lores, Manzana A, Lote 19, del distrito de 
Manantay, Provincia de Coronel Portillo, departamento de Ucayali, lo que se publica a fin 
de que se presenten los que se crean con derecho a la sucesión dentro del término de 
Ley.-

Manantay, 11 de enero del 2021.-

Senasa lucha contra Xylella fastidiosa 

BE//2180(04.11.2024)

FE//2295(15.11.2024)

MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE PUNCHANA
EDICTO MATRIMONIAL

(CODIGO CIVIL ART. 250 Y 251)
Se hace saber que Don DAVID MARCO CURI COHELO    de 27 
años de edad , Estado Civil SOLTERO ,ocupación DEPENDIENTE. 
Natural de IQUITOS, de nacionalidad PERUANA con DNI  
76269610 domiciliado en CALLE JUNTA VECINAL 1 DE 
DICIEMBRE DEL DISTRITO DE PUNCHANA Y Doña  GILDA 
KARINA CHUMBICO SALINAS de 24 años de  edad, Estado Civil 
SOLTERA , ocupación SU CASA , natural de TIGRE, de nacionali-
dad PERUANA,con DNI N° 74660720 , domiciliada en CALLE 
JUNTA VECINAL 1 DE DICIEMBRE DEL DISTRITO DE 
PUNCHANA.
Pretenden contraer Matrimonio Civil en esta Municipalidad. Quie-
nes conozcan causal de impedimento podrán denunciarlos dentro 
del término de ocho(8) días y en forma que establece el Art. 253 del 
Código Civil .

Punchana 08  de JUNIO  del 2023

CONSUELO CAMPOS RODRÍGUEZ
REGISTRADOR CIVIL DE LA OFICINA
DE REGISTROS DEL ESTADO CIVIL 

FE//2428(22 al 02.11.2024)

VILLA NUEVA REQUENA
VENDO TERRENO 
URBANO 426 m2  

PRECIO: S/ 35,000 
TITULO DE 

PROPIEDAD. 
INFORMES AL CEL: 

935061 19

5

GOREA inaugura 
nueva escuela 
en Ñunya Jalca

EsSalud soluciona
problemas biliares

MASVENDAANUNCIE

DIARIO AHORA
976814796
954949211

En Bagua Grande con
inversión de S� �.� millones 

Con equipos de alta tecnología detectar y destruye cálculos en áreas de difícil acceso

FE//2295(15.11.2024)

MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE MANANTAY
EDICTO MATRIMONIAL

HAGO SABER QUE DON:  L IDER WAGNER GOBEA 
RODRIQUEZ DE 36 AÑOS DE EDAD, ESTADO CIVIL. SOLTERO, 
OCUPACIÓN AGRICULTOR, NATURAL DE IQUITOS - MAYDAS – 
LORETO, NACIONALIDAD PERUANA, DOMICILIADO EN 
CASERIO LAS AMERICAS KM 19.00 - FUNDO LOS HERMANOS. 
YARINACOCHA Y DOÑA JESSICA TRUDY FLORES TENAZOA 
DE 31 AÑOS DE EDAD, ESTADO CIVIL SOLTERA OCUPACIÓN 
PROMOTORA, NATURAL DE. YARINACOCHA- CORONEL 
PORTILLO – UCAYALI ,  NACIONALIDAD PERUANA, 
DOMICILIADO EN CASERÍO LAS AMERICAS KM 1900 FUNDO 
LOS HERMANOS- YARINACOCHA.LUGAR DE CELEBRACION 
MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE MANANTAY, PRETENDEN 
CONTRAER MATRIMONIO CIVIL, EN ESTA MUNICIPALIDAD 
DISTRITAL DE MANANTAY, LOS QUE CONOZCAN CAUSALES 
DE IMPEDIMENTO PODRAN DENUNCIARLOS CONFORME A 
LEY ARTICULO 250 C.C.

MANANTAY 04 DE SETIEMBRE DEL 2024  

XF//(07.09.2024)

XF//(31 al 05.11.2024)

XF//(05 al 25.11.2024)MASVENDAANUNCIE
DIARIO AHORA

954949211
976814796

XF//(06 al 13.10.2024)

OCASION BOTE DE ALUMINIO
Vendo con pizo de fierro 

de 8 mts. de largo por 
1.65 mts.de ancho sin mo-
tor con armazon de fierro 
para toldo incluido su re-

molque.Verlo sin com-
promiso. Telf.945178654

XF//(06 al 13.10.2024)

VENDO TERRENO EN ESQUINA
De 678 mts cuadrados cer-

ca del Mercado Mode-
lo(km6.5) ideal para alma-
cen,tiendas comerciales y 
Departamentos de alqui-

ler,Hotel,etc.Excelente ubi-
cacion.Documentos en or-

denTelf.945178654

XF//07 al 11.11.2024)

XF//13 al 15.11.2024)

XF//08 al 11.11.2024)

XF//(08 al 12.11.2024)

XF//(07 al 27.11.2024)

ASCENSORES
MOVING LIFT

ASCENSORES ASCENSORES 
DE ALTA GAMA 

ESCALERAS ELÉCTRICAS 
EDIFICIOS, VIVIENDAS, 

DEPARTAMENTOS
CEL. 966334851- 

arcasa.1102@google.com
XF//(11 al 18.11.2024)

ALQUILO
DEPARTAMENTO Y 

MINIDEPARTAMENTOS
JR. GUILLERMO SISLEY Nº 

647 - FRENTE AL MERCADO 3.
PARA MAS INFORMACIÓN 

LLAMAR AL:
CEL: 961987654

SR. ANGEL

XF//11 al 13.11.2024)

XF//(11.11.2024)
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Amazonas, nov.La región 
Amazonas será anfitriona de 

la IX Feria Internacional de 
Cafés Especiales (Ficafé) en 

APEC Perú ����

La Municipalidad Provincial 
de Utcubamba, a través de 
su Gerencia de Desarrollo 
Económico y la Subgeren-
cia de Proyectos Producti-
vos, en convenio con el 
Instituto Nacional de Inno-
vación Agraria (INIA), reali-
zó un taller de capacitación 
en “Manejo Integrado de Pla-
gas y Tipos de Abonamien-
tos”. 
El taller estuvo dirigido a los 
productores de los caseríos 
Puerto Naranjitos y El Tigre, 
en el distrito de Cajaruro.
El principal objetivo de esta 
capacitación fue mejorar la 
fertilidad del suelo y promo-
ver un crecimiento óptimo 

de las plantas, con especial 
enfoque en el cultivo del pas-
to Cuba 22, una variedad tro-
pical que requiere una nutri-
ción adecuada para garanti-
zar la calidad del forraje.
Durante el taller, los partici-
pantes llevaron a cabo la lim-
pieza del campo de pasto, 
preparando el terreno para 
implementar un plan de abo-
namiento que incluye nu-
trientes esenciales como ni-
trógeno, fósforo y potasio. 
Estos elementos son clave 
para asegurar una buena 
producción de pasto Cuba 
22, mejorando así la calidad 
del forraje disponible para la 
ganadería local.

Lima, nov.Al igual que los 
escolares, las clases en las 
instituciones de educación 
superior de Lima Metropoli-
tana, Callao y Huaral se de-
sarrollarán de manera vir-
tual los días lunes 11, mar-
tes 12 y miércoles 13 de no-
viembre debido a la realiza-
ción de la Semana de Líde-
res del Foro APEC Perú 
2024.
La medida responde a lo dis-
puesto en el Decreto Su-
premo N° 123-2024-PCM, 
publicado el viernes en la 
separata de Normas Lega-
les del diario Oficial El Pe-
ruano, documento que mo-
difica algunos artículos del 
Decreto Supremo N° 110-
2024-PCM.
La norma señala que la dis-
posición del dictado de cla-
ses virtuales en dichos días 
deberá ser cumplida en las 
instituciones educativas pú-
blicas y privadas bajo el ám-
bito de competencia del sec-
tor Educación, en todos sus 

niveles, etapas y modalida-
des.
San Marcos 
A través de un comunicado, 
la universidad Nacional Ma-
yor de San Marcos informó 
que en el marco del Foro de 
Cooperación Asia Pacífico 
(APEC) y en cumplimiento 
del Decreto Supremo N° 
123-2024 PCM, las clases 
se realizarán en modalidad 
virtual del 11 al 16 de no-
viembre de este año. 
Asimismo, detalló que las 
actividades presenciales se 
retomarán el 18 de noviem-
bre.  
Universidad Agraria
Por su parte, la Universidad 
Agraria La Molina, comuni-
có a través de sus redes so-
ciales que implementarán 
clases remotas los días 11, 
12 y 13 de noviembre.  
“Las labores administrati-
vas se efectuarán bajo la 
modalidad de teletrabajo du-
rante el mismo periodo, 
siempre que la actividad lo 

permita”, indicaron. 
Universidad de Ingenie-
ría 
La UNI informó que ha dis-
puesto que todas las activi-
dades académicas y admi-
nistrativas de esta casa de 
estudios se desarrollarán 
de forma virtual los días 11, 
12 y 13 de noviembre.
Recordó que el jueves 14 y 
viernes 14 de noviembre 
han sido declarados no la-
borables, para el sector pú-
blico, de acuerdo con el ar-
tículo del DS 110-2024-
PCM.
¿Y las universidades pri-
vadas?
Diversas casas de estu-
dios superiores de tipo pri-
vado, con sede en Lima, 
también se manifestaron 
sobre el tema a través de 
comunicados difundidos 
en sus redes sociales. Uni-
versidad Católica ,Univer-
sidad Cayetano,Universi-
dad Pacífico,Universidad 
de Lima (FIN) KGR JRA

Capacitan en manejo de
fertilización y plagas de pastos 

café de regiones como Cus-
co, San Martín, Huánuco, Ju-
nín, Cajamarca, Pasco, Aya-
cucho y Puno presentarán 
sus exquisitos granos aro-
máticos.
Con el 80% de votos a favor 
de la región, la Federación 
de Cafetaleros del Perú dio a 
conocer este importante lo-
gro, un hito histórico para el 
sector cafetalero y para la re-
gión que por primera vez se-
rá la sede de la feria de cafés 
más importante del país. 
La realización de la Ficafé 
2025 en Amazonas benefi-
ciaría a la economía local, 
promoverá el café amazo-
nense, fomentará el desa-
rrollo sostenible y pondrá a 
la región ante los ojos del 
mundo.
Después de una reñida com-
petencia con las regiones de 
Junín y Pasco, la vicegober-
nadora Leyda Rimarachín, 
expuso las razones que ha-
cen a Amazonas el anfitrión 
perfecto de la Ficafe 2025. 
Durante el evento, los pro-
ductores de Amazonas rea-
firmaron la excepcional cali-
dad de sus cafés especiales, 
que es el resultado de las 
condiciones climáticas ópti-
mas de la región y el incan-
sable esfuerzo de los agri-
cultores.(FIN) NDP/TMC 

noviembre de 2025, donde 
destacados productores de 

En noviembre,���� con productores de Cusco, San Martín, Huánuco, Junín, Cajamarca, Pasco, Ayacucho y Puno

CENTRAL

Feria Internacional de Cafés
Especiales 2025 en Amazonas 

Confirman prisión preventiva
contra ex fiscal Benavides 

CMYK

CMYK

Comunidad Shipibo-Konibo 

Lunes 11 de

noviembre 2024

Clases también serán
virtuales en universidades

En provincia de Utcubamba, Amazonas 
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Brindan ayuda a familias 

afectadas por ventarrón

MDY-Reniec avanzan 

campaña de identidad 

Lanzan proyecto 
crianza de tilapia

Aplicarán 222 mil
vacunas antidengue

CMYK

CMYK

Lunes 11 de

noviembre 2024CENTRAL

Por más de S� �,��� millones

Beneficiará a �,��� asegurados EsSalud

Inaugurarán nuevo
Hospital Caballococha

Amazonas presenta
 32 proyectos 

Para impulsar seguridad alimentaria en Piura 

A niños y adolescentes de Ucayali,Loreto,Piura y Tumbes 
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Un reciente y revolucionario 
descubrimiento en la Cal-

dera McDermitt, un super-
volcán ubicado en la fronte-

ra entre Nevada y Oregón, 
sugiere que este yacimien-

to podría contener hasta 40 
millones de toneladas de li-
tio. Este hallazgo superaría 
las reservas de Bolivia, colo-
cando a Estados Unidos en 
una posición estratégica en 
la producción de un mineral 
esencial para el futuro de 
las energías renovables.
¿Por qué es tan importante 
el descubrimiento de litio en 
la Caldera McDermitt?
El litio es un elemento clave 
en la producción de bate-
rías de autos eléctricos y sis-
temas de almacenamiento 
de energía limpia. Según es-
tudios publicados en Scien-
ce Advances, el depósito en 
la Caldera McDermitt tiene 
entre 24 y 40 millones de to-
neladas de litio, lo que lo 
convierte en el más grande 
del mundo. Esta reserva po-
dría transformar el mercado 
del litio y reducir la depen-
dencia de Estados Unidos 
de otros países, como Chi-
na y Bolivia.
La composición geológica 
del supervolcán permite 
una extracción más eficien-

te. A diferencia de otros yaci-
mientos, el litio en la Calde-
ra McDermitt se encuentra 
en arcillas, lo que facilita su 
separación y reduce costos 
de producción, permitiendo 
extraer el mineral de mane-
ra más rápida para respon-
der a la creciente demanda 
mundial.
¿Cómo impactará este ha-
llazgo en el mercado glo-
bal de litio?
El mercado del litio se ha 
vuelto cada vez más com-
petitivo debido a la crecien-
te demanda de tecnología 
de almacenamiento de 
energía. Con el aumento de 
vehículos eléctricos y otros 
dispositivos de alta deman-
da, se estima que la de-
manda de litio podría alcan-
zar un millón de toneladas 
métricas para 2040.
Es crucial que se imple-
menten prácticas sosteni-
bles en la extracción del li-
tio, como tecnologías de mi-
nería limpia y la gestión res-
ponsable de residuos. 
Estas medidas ayudarían a 

mitigar el impacto ambien-
tal y asegurar que la extrac-
ción no comprometa el eco-
sistema de la región.
¿Cómo podría cambiar la 
posición de Estados Uni-
dos en el mercado de ener-
gías renovables?
Este descubrimiento ofrece 
a Estados Unidos una ven-
taja en la producción de tec-
nologías limpias. Al contro-
lar su propia fuente de litio, 
el país podrá fortalecer su in-
dependencia energética, 
acelerar la transición hacia 
energías limpias y reducir 
su dependencia de sumi-
nistros internacionales.
La posición de Estados Uni-
dos en el mercado de ener-
gías renovables podría cam-
biar drásticamente, permi-
tiendo una mayor inversión 
en investigación, desarrollo 
e innovación en el sector de 
baterías y almacenamiento 
energético. Además, esto 
daría lugar a nuevos em-
pleos y estimularía el creci-
miento económico en la re-
gión.

Alcaldesa MPSM, Lluni Perea, promueve visitas a Lamas, Chazuta y Tarapoto

Alejandro Narváez nuevo
presidente de PETROPERÚ 

En un emotivo evento reali-
zado en el marco de la VIII 
Feria Internacional de Cafés 
Especiales (Ficafé) en Tingo 
María, Huánuco, se llevó a 
cabo la ceremonia de pre-
miación de la VIII Taza de 
Excelencia Perú 2024. Mi-
guel Padilla Chinguel, cafi-
cultor de la región de Caja-
marca, fue distinguido con el 
“Mejor Café del Perú” en es-
ta edición. Este galardón des-
taca el arduo trabajo de los 
productores peruanos y con-
solida al país como un refe-
rente de café de alta calidad 
en el mercado global.El  rigu-
roso proceso de selección 
reunió a expertos de todo el 
mundo
La Taza de Excelencia es 
una competencia rigurosa 
que inicia con la selección de 
cientos de muestras de café 
enviadas por caficultores de 
diversas regiones del país. 
Este año, un total de 228 pro-
ductores de 12 regiones cafe-
taleras postularon sus micro-

lotes, de los cuales 106 avan-
zaron a la fase de Rueda Na-
cional en Lima. Esta etapa in-
cluyó la evaluación de 77 mi-
crolotes seleccionados por 
jueces peruanos bajo la su-
pervisión de Scott Conary, 
juez principal de la Alliance 
for Coffee Excellence (ACE). 
Panel de jueces internacio-
nales como Estados Unidos, 
Japón, China, Corea del Sur, 
Alemania y Perú se congre-
garon para evaluar a los 39 
microlotes finalistas.
“Es increíble cómo personas 
de diferentes partes del mun-
do pueden trabajar juntas pa-
ra destacar la calidad excep-
cional del café peruano”, co-
mentó Conary en la ceremo-
nia, destacando la riqueza 
de los perfiles sensoriales de 
los cafés peruanos.
La fase decisiva, la Rueda 
Internacional, se realizó del 5 
al 8 de noviembre en Tingo 
María, donde 22 jueces inter-
nacionales de países como 
Estados Unidos, Japón, Chi-

na, Corea del Sur, Alemania 
y Perú se congregaron para 
evaluar a los 39 microlotes 
que superaron los 86 puntos 
en la ronda anterior. Esta eva-
luación minuciosa culminó 
con la selección de los 25 me-
jores cafés del Perú, todos 
con puntajes de excelencia 
superiores a los 87 puntos.
Miguel Padilla: una dedica-
ción que conquista el mer-
cado internacional
Miguel Padilla Chinguel, pro-
ductor de Cajamarca, recibió 
el mayor reconocimiento al 
obtener 90.54 puntos con un 
café de las variedades geis-
ha y bourbon, cultivado en su 
finca El Mirador, en La Coipa, 
San Ignacio. El segundo lu-
gar fue para Wilfredo Arias 
Candia, del Cusco, con un 
blend que alcanzó los 90.21 
puntos, mientras que el ter-
cer lugar lo ocupó David Gue-
vara Cotrina, también de Ca-
jamarca, con un café geisha 
que obtuvo 89.86 puntos.
Los 25 ganadores ahora tie-

nen la oportunidad de partici-
par en una subasta interna-
cional que se realizará el pró-
ximo 3 de diciembre a través 
de la plataforma de ACE, una 
oportunidad que no solo abre 
puertas al mercado global, si-
no que también otorga visibi-
lidad a los cafés peruanos.
Un esfuerzo que trasciende
Efraín Lapa, presidente de 
Central Café & Cacao, elogió 
la dedicación de los caficul-
tores y resaltó los avances lo-
grados en la poscosecha. 
“La especialización en cada 
etapa de producción y pos-
cosecha ha sido clave para 
alcanzar estos niveles de cali-
dad”, afirmó Lapa, subrayan-
do cómo estas prácticas han 
aumentado la rentabilidad y 
el reconocimiento del café pe-
ruano.
Geni Fundes, gerente gene-

Café de San Ignacio es el mejor
en la Taza Excelencia 2024 

Superaría a reservas de Bolivia

ral de Central Café & Cacao, 
también expresó su agrade-
cimiento hacia los producto-
res y el compromiso de llevar 
la competencia a diversas re-
giones del país. “En los últi-
mos años, la Taza de Exce-
lencia ha recorrido Cajamar-
ca, Cusco, Ayacucho y Puno, 
y hoy, con profunda emo-
ción, llegamos a Tingo Ma-
ría. Gracias a los producto-
res, Perú se posiciona como 
un país de cafés de alta espe-
cialidad y de excelencia. Se-
guiremos llevando esta com-
petencia a todas las regiones 
cafetaleras del país para des-
cubrir más talentos”, desta-
có.
Por su parte, Kathia López, 
gerente de subastas de ACE, 
señaló el esfuerzo y compro-
miso de los caficultores pe-
ruanos. “Perú tiene ocho 

años como parte de la familia 
de la Taza de Excelencia, y 
los caficultores han demos-
trado una dedicación incan-
sable. Ellos son nuestros em-
bajadores, llevan consigo la 
riqueza de sus tierras en ca-
da taza”, sostuvo López, des-
tacando la pasión de los pro-
ductores por elevar la cali-
dad del café nacional.
Perú: un referente en la pro-
ducción de cafés de especia-
lidad
Con ocho años de participa-
ción en la Taza de Excelen-
cia, Perú ha logrado consoli-
darse como un productor de 
cafés de alta calidad y espe-
cialidad, cuya demanda cre-
ce a nivel mundial. Esta com-
petencia no solo ha impulsa-
do la profesionalización de 
los productores, sino que ha 
permitido elevar el perfil de 
los cafés peruanos en el es-
cenario global. 
La premiación en Tingo Ma-
ría no solo representó un re-
conocimiento para los cafi-
cultores, sino que también 
fue una celebración de la cul-
tura del café en el Perú, en la 
que se reafirman la pasión y 
dedicación de quienes han 
hecho del café una parte fun-
damental de sus vidas.

OD JNE recibió en Loreto
cero fichas Afiliación 

NOTICIAS
Lunes 11 de

noviembre 2024

Pide actuar con generosidad hoyBomberos de Iquitos

Ucayali ����,San Martín �����, Huánuco ����� y Amazonas �� ����,al cierre del plazo de afiliación  a organizaciones políticas para primarias de las ERM ����

Descubren en EEUU el yacimiento
de litio más grande del mundo
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Para evadir la justicia, según El Comercio debía reportar directamente 
a la presidenta de la Repúbli-
ca información sobre los ope-
rativos policiales para captu-
rar a Cerrón Rojas.
Por su parte, Jorge Angulo -
excomandante general de la 
PNP que también fue parte 
del operativo en Mikonos de 
enero de este año- indicó a 
El Comercio que Mauricio 
Quiroga, en su calidad de di-
rector de la DIRIN, "asistía di-
rectamente al despacho de 
la presidenta de la República 
para darle cuenta [...] sobre 
los avances en los trabajos 
de inteligencia para la captu-
ra" del prófugo líder peruli-
brista.
"Él [Quiroga] me daba cuen-
ta [que iba a Palacio de Go-
bierno] porque obviamente 
era un salto, saltar al coman-
dante general [...] para ir di-
rectamente y así lo había dis-
puesto la presidenta de la Re-
pública [...] También partici-
paba en esas reuniones el di-
rector de la DINI, que era el 
general en retiro Roger Aris-
ta", indicó Angulo.
En esa línea, Jorge Angulo 
resaltó el operativo que tuvo 
lugar en la Navidad del 2023, 
cuando la Policía y la DINI ob-
tuvieron información de cali-
dad acerca de que Vladimir 
Cerrón, a bordo de un 
vehículo, iba a pasar por Ti-
clio para ir a Huancayo. No 
obstante, la captura se ha-
bría frustrado por una pre-

sunta filtración de informa-
ción. El excomandante gene-
ral de la Policía indicó que 
los detalles de este operati-
vo también fueron reporta-
dos a la jefa de Estado. 
"El general Roger Arista se 
constituyó a la altura de Ti-
clio, porque la información 
era exacta. Se conocía las 
características del vehículo 
de donde se iba a trasladar 
el fugitivo [...], el hecho es 
que el vehículo nunca pasó. 
Entonces se asume que algu-
na persona haya filtrado la in-
formación", afirmó. 
Coincidencias con el audio 
atribuido a Santiváñez
Cabe indicar que esta no es 
la primera vez que se vincula 
al general PNP Sergio Mo-
nar Moyoli con los hechos re-
lacionados a Vladimir Ce-
rrón. El dominical Cuarto Po-
der reveló un presunto audio 
atribuido al ministro del Inte-
rior, Juan José Santiváñez, 
donde, en una conversación 
con Junior Izquierdo Yarle-
qué, conocido como 'Cule-
bra', indicaba que 'Monar' se-
ría uno de los generales que 
habría encubierto al líder de 
Perú Libre.
Juan José Santiváñez: "La in-
formación que yo tengo de 
estos muchachos es que 
hay dos generales que están 
protegiendo a Cerrón".
Junior Izquierdo 'Culebra': 
"Ya. ¿En actividad?"

Juan José Santiváñez: "En 
actividad. Pero hay dos, dos 
este... generales... y un gene-
ral en retiro, que ha sido 
DIGIMIN".
Junior Izquierdo 'Culebra': 
"¿General en retiro que ha si-
do DIGIMIN?"
Juan José Santiváñez: "Mo-
nar"
Cabe resaltar que Sergio Mo-
nar, en entrevista con dicho 
dominical, se negó a señalar 
si conformó un grupo de bús-
queda para capturar a Vladi-
mir Cerrón durante su ges-
tión.
"Yo no puedo declarar sobre 
actividades, documentos, de-
cisiones que he tomado en el 
ejercicio de mi cargo. Tengo 
un acuerdo de confidenciali-
dad", se excusó.
Asimismo, en declaraciones 
para El Comercio, negó ha-
ber filtrado información rela-
cionada a Cerrón, haber ido 
a Palacio de Gobierno o ha-
ber hablado con la presiden-
ta Boluarte. 
Por su parte, Mauricio Quiro-
ga y Gregorio Villalón tam-
bién negaron estar detrás de 
filtración de información. El 
primero dijo además que no 
podía dar mayor información 
sin autorización de su co-
mando; mientras que el se-
gundo negó tener algún 
vínculo de amistad con Vla-
dimir Cerrón.

(DIRIN), Sergio Monar Moyo-
li y Mauricio Quiroga Cama-
cho, respectivamente, esta-
rían detrás de la filtración de 
información sobre operati-
vos para capturar a Cerrón 
Rojas. 
Así lo reveló un informe del 
diario El Comercio, publica-
do esta domingo, donde se 
da cuenta de que también es-
taría implicado el general 
PNP Gregorio Villalón Trillo, 
quien reemplazó en la jefatu-
ra de la DIRIN a Quiroga Ca-
macho el pasado 11 de ene-
ro, cinco días antes del ope-
rativo de captura del exgo-
berandor regional de Junín 
en el condominio Mikonos. 
Villalón Trillo, según el referi-
do medio, fue jefe de la Ma-
crorregión Policial de Junín 
en 2022 y sería cercano a di-
rigentes de Perú Libre. 
Actualmente es director de 
Medio Ambiente de la Policía 
Nacional.
Información habría sido re-
portada en Palacio de Go-
bierno
El presidente de la Comisión 
de Fiscalización, Juan Bur-
gos, consultado por el referi-
do medio, indicó que Roger 
A r i s t a  s e ñ a l ó  q u e  l a 
DIGIMIN y la DIRIN, a través 
de quienes estaban a cargo 
de dichas direcciones poli-
ciales, "filtraron la informa-
ción para que Vladimir Ce-
rrón escape".
Arista indicó también que él 

Según el testimonio del exje-
fe de la DINI, Roger Arista, a 
la Comisión de Fiscaliza-
c i ón ,  gene ra les  de  l a 
DIGIMIN y la DIRIN habrían 
filtrado información "para 
que Vladimir Cerrón se esca-
pe". Uno de ellos habría re-
portado directamente a la 
presidenta Dina Boluarte.
La Comisión de Fiscaliza-
ción del Congreso, presidida 
por Juan Burgos (Podemos), 
continúa investigando las 
presuntas irregularidades 

que habrían cometido altos 
funcionarios del Gobierno pa-
ra favorecer a Vladimir Ce-
rrón, prófugo líder de Perú Li-
bre, para evadir la justicia.
En ese marco, el pasado 30 
de octubre, Roger Arista, ex-
jefe de la Dirección de Inteli-
gencia Nacional (DINI), de-
claró ante dicha comisión 
que los exdirectores de la Di-
rección de Inteligencia del Mi-
n i s t e r i o  d e l  I n t e r i o r 
(DIGIMIN) y de la Dirección 
de Inteligencia de la Policía 

integrante del presente De-
creto Supremo, el cual se pu-
blica en las sedes digitales 
del Ministerio de Educación 
www.gob.pe/minedu) y del 
Ministerio de Economía y Fi-
nanzas ( www.gob.pe/mef
), en la misma fecha de publi-
cación de la presente norma 

en el Diario Oficial El Perua-
no.
La norma también establece 
que los recursos de la Trans-
ferencia de Partidas a que ha-
ce referencia el presente De-
creto Supremo, no pueden 
ser destinados, bajo respon-
sabilidad, a fines distintos pa-

ra los cuales son otorgados.
El Decreto Supremo lleva la 
rúbrica de la presidenta de la 
República, Dina Boluarte; el 
ministro de Economía y Fi-
nanzas, José Arista Arbildo; 
y del ministro de Educación, 
Morgan Quero Gaime.(FIN) 
NDP / MDV  JRA

Lima, nov.El Ejecutivo autori-
zó hoy la transferencia de 
más de 19.7 millones de so-
les a diversos gobiernos re-
gionales para el pago del cos-
to diferencial que implica el 
pago de la asignación por jor-
nada de trabajo adicional y la 
asignación por cargo para 
los profesores que temporal-
mente asuman cargos de res-
ponsabilidad.
Así lo estableció a través del 
Decreto Supremo Nº 215-
2024-EF, publicado hoy en el 
Boletín de Normas Legales 
del Diario Oficial El Peruano.
La norma precisa que se au-
toriza una transferencia de 
partidas en el presupuesto 
del sector público para el año 
fiscal 2024, hasta por la su-
ma de 19 millones 758,127 

soles a favor de diversos go-
biernos regionales.
Estos recursos estarán 
orientados para el financia-
miento del costo diferencial 
que implica el pago de la asig-
nación por jornada de trabajo 
adicional y la asignación por 
cargo para los profesores 
que temporalmente asuman 
cargos de responsabilidad 
previstos en las Áreas de De-
sempeño Laboral estableci-
das en el artículo 12 de la Ley 
Nº 29944, Ley de Reforma 
Magisterial, correspondiente 
a los meses de enero a di-
ciembre del año fiscal 2024. 
Todo ello, en el marco de lo 
establecido en el literal j) del 
numeral 112.1 del artículo 
112 de la Ley Nº 31953, Ley 
de Presupuesto del Sector 

Público para el Año Fiscal 
2024, con cargo a los recur-
sos del presupuesto institu-
cional del Ministerio de Edu-
cación.
El detalle de los pliegos y los 
montos de la Transferencia 
de Partidas autorizadas en la 
presente norma, se encuen-
tran en el Anexo “Transferen-
cia de partidas para financiar 
el costo diferencial que impli-
ca el pago de la asignación 
por jornada de trabajo adicio-
nal y la asignación por cargo, 
para los profesores que tem-
poralmente asuman cargos 
de mayor responsabilidad 
previstos en las áreas de de-
sempeño laboral estableci-
das en el artículo 12 de la Ley 
Nº 29944, Ley de Reforma 
Magisterial”, que forma parte 

Transfieren S/ 19.7 millones
para pago de los profesores

PERÚ/MUNDO
Lunes 11 de

noviembre 2024

3 generales PNP habrían
favorecido a Vladimir Cerrón

A gobiernos regionales 
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Loreto, nov.Desde marzo de 
2017 hasta noviembre de 
2024, más de 418 500 perso-
nas de la región Loreto utili-
zaron el servicio del ferry, 
subsidiado por el Ministerio 
de Transportes y Comunica-

ciones (MTC), que une la ciu-
dad de Iquitos con la isla San-
ta Rosa, situada cerca de la 
frontera tripartita entre Bra-
sil, Colombia y Perú.
Este moderno medio de 
transporte fluvial mejora la 

calidad de vida de los resi-
dentes y visitantes de la zo-
na, coadyuva al desarrollo so-
cioeconómico sostenible y a 
la conexión del país.
Este servicio ofrece un trans-
porte moderno y seguro. Ade-

más, permite un ahorro de 
tiempo del 70% en compara-
ción con otros medios de 
transporte y una reducción 
del costo del viaje de hasta el 
60%.
La nave recorre desde el ter-
minal portuario de Iquitos 
hasta Santa Rosa con esca-
las intermedias en las locali-
dades de Indiana, Pebas, 
San Pablo y Caballococha, 
una distancia de aproxima-
damente 487 km. De este mo-
do, permite la conexión con 
las ciudades de Leticia (Co-
lombia) y Tabatinga (Brasil).
Viaje cómodo y seguro
Viajar en el ferry es conforta-
ble debido a que la embarca-
ción cuenta con áreas sepa-
radas para pasajeros y equi-
pajes y carga. Asimismo, el 
MTC destaca que los moto-
res de las embarcaciones 
Ferry Amazonas I y Ferry 
Amazonas II están diseña-
dos para no contaminar el 
río, lo que contribuye a la sos-
tenibilidad ambiental del ser-
vicio. 
El servicio que brinda el ferry 
es único en la Amazonía y es 
el primer medio de transpor-
te masivo de pasajeros am-
bientalmente sostenible y 
adaptado a la realidad de la 
zona.(FIN) NDP/TMC

En Iquitos, Loreto, subsidiado por el MTC 

De todo el país

Lima, nov.Más de 1200 pro-
yectos escolares, a nivel na-
cional, se presentarán en el 
“Tinkuy con Ideas en Acción - 
APEC Edición Bicentenario 
2024”, que este año se reali-
zará en el contexto de la cum-
bre del Foro Económico del 
Asia Pacífico (APEC). En es-
te concurso, los estudiantes 
presentan proyectos sobre 
asuntos públicos y en la cate-
goría C (3.º, 4.º y 5.º de se-
cundaria) se considera el 
vínculo de esos asuntos pú-
blicos que se aborden con 
los aspectos de la agenda 
APEC.
Los proyectos educativos 
fueron presentados por alum-
nos de todo el país al concur-
so Tinkuy que promueve el 
Ministerio de Educación. La 
convocatoria incentiva la par-
ticipación estudiantil en la for-

mulación de propuestas que 
aporten al desarrollo de su lo-
calidad o región.
Los trabajos abordan una di-
versidad de temas como, por 
ejemplo, el cuidado y la con-
servación del patrimonio ma-
terial e inmaterial, la valora-
ción cultural de los pueblos 
originarios, la prevención de 
la violencia, la lucha contra la 
discriminación, la seguridad 
ciudadana, el cuidado del am-
biente, el desarrollo sosteni-
ble, el uso y abuso de la tec-
nología, entre otros.
Los estudiantes de la cate-
goría A (primaria), cuyos tra-
bajos pasaron a la etapa na-
cional, participarán en la ciu-
dad de Lima del 24 al 28 de 
noviembre en un encuentro 
intercultural y tendrán la opor-
tunidad de interactuar con es-
tudiantes de otras partes del 

país.
Asimismo, durante su esta-
día podrán acceder a talleres 
educativos y artísticos, visi-
tar algunos atractivos de la 
ciudad y mostrar sus proyec-
tos en el Festival de Saberes 
a escolares de diversas insti-
tuciones educativas de Lima 
y al público en general.
José Moreno Ocampo, direc-
tor general de Educación Bá-
sica Alternativa, Intercultural 
Bilingüe y de Servicios Edu-
cativos en el Ámbito Rural, 
del Ministerio de Educación, 
sostuvo que este encuentro 
es el marco ideal para viven-
ciar la interculturalidad, pues 
participan escolares de zo-

nas urbanas y rurales, de 
pueblos originarios, afrope-
ruanos y de otras tradiciones 
culturales del país, en un am-
biente de respeto, de ejerci-
cio de sus derechos y de par-
ticipación democrática.
Por otro lado, los escolares 
de la categoría B (1.º y 2.º de 
secundaria) y de la categoría 
C (3.º a 5.º de secundaria) 
participarán en un encuentro 
virtual nacional. Además, los 
cinco proyectos ganadores a 
nivel macrorregional de la ca-
tegoría C intervendrán en un 
evento especial en el marco 
de la iniciativa APEC Ciuda-
dano.(FIN) NDP/TMC JRA

418,500 pasajeros 
viajaron en el Ferry

Tinkuy APEC 2024 presentará
1200 proyectos escolares 

Convenio de GOREA y EPSSMU

Destinan S/ 2.2 millones para
captación de agua en Bagua Grande
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Policía desarticula banda �los monstruos de la prostitución�

Rescatan a menor que fue
inducida a prostituirse 

Deportes Lunes 11 de

noviembre 2024

Perú no tendrá a Renato Ta-
pia para lo que serán los par-
tidos ante Chile y Argentina 
por las Eliminatorias Suda-
mericananas al Mundial 
2026. Sucede que el volante 
es baja por una lesión.
Por ello, el director técnico 
de la Selección Peruana, Jor-
ge Fossati, citó en reempla-
zo de Renato Tapia a Jorge 
Murrugarra, volante central 
de Universitario de Deportes 
y recientemente bicampeón 
de la Liga1 Te Apuesto con la 
camiseta crema. Fue por me-
dio de un comunicado en el 
que el 'equipo de todos' dio 
cuenta de la ausencia del vo-
lante del Leganés.
"La Federación Peruana de 
Fútbol informa a la opinión 
pública que debido a una le-
sión, el futbolista Renato Ta-
pia ha quedado desafectado 
de la bicolor en el marco de la 

presente fecha FIFA, de cara 
a los partidos de Eliminato-
rias ante Chile y Argentina, 
respectivamente", indica.
Luego se reportó el llamado 
de 'Murru', quien es pieza de 
recambio en Universitario 
que es dirigido por el entre-
nador argentino Fabián Bus-

tos.
"Asimismo, la FPF anuncia la 
convocatoria del futbolista 
Jorge Murrugarra", es lo que 
cierra el texto de parte de la 
máxima institución del ba-
lompié nacional.
Hay que tener en cuenta que 
Renato Tapia fue titular en el 

último partido del Leganés, 
su club en la liga española de 
primera división, el último sá-
bado contra Sevilla en condi-
ción de local (victoria 1-0).
Sin embargo, el también exju-
gador del Celta de Vigo, Fe-
yenoord y Willem II fue cam-
biado a los 75' minutos de jue-
go por molestias en el aduc-
tor de la pierna izquierda.
Se viene el Perú vs. Chile 
por las Eliminatorias
De otro lado, se confirmó que 
el partido de Perú ante Chile 
-agendado para el viernes 15 
de noviembre a las 8:30 p.m. 
hora peruana- se jugará en el 
Estadio Monumental del dis-
trito de Ate.
El cambio por el Nacional se 
realizó luego que el Gobier-
no peruano negara las ga-
rantías de seguridad solicita-
das por la Federación Perua-
na de Fútbol (FPF). "Faltan-
do una semana para el parti-
do las autoridades del Go-
bierno nos dicen que no dan 
garantía para jugar en el 
Estadio Nacional sino en el 
Monumental lo cual nos ha 
agarrado de sorpresa a to-
dos y no entiendo nada", sos-
tuvo Juan Carlos Oblitas.

Rodrigo Ureña llegó a Uni-
versitario para la tempora-
da 2023 y rápidamente, 
por su buen nivel, fue titu-
lar. Se convirtió en un juga-
dor clave en el equipo cre-
ma que se arcó con Jorge 
Fossati y Fabián Bustos.
El último sábado, Rodrigo 
Ureña fue parte de los fes-
tejos de Universitario de 
Deportes en el Estadio Mo-
numental de Ate por la ob-
tención reciente del bi-
campeonato. Allí, declaró 
a la prensa local y no con-
firmó del todo su continui-
dad como jugador del 
club, más allá de tener 
contrato hasta fines del 
año 2026.
"Nosotros vamos paso a 
paso y nos planteamos ob-
jetivos grupales y des-
pués los individuales. No 
lo sé. Hemos hablado con 
la dirigencia y vamos a ver 
qué decisión se va toman-
do. Tengo cláusula de sali-
da y siempre me llegan op-
ciones. Vamos a ver cómo 
avanzamos", le dijo Ureña 
a Gol Perú.
Luego, el también exjuga-
dor de clubes internacio-
nales como Unión Espa-
ñola, U. de Chile, América 
de Cali y Palestino dio 
cuenta de lo que se espe-
ra en la tienda merengue 
en el corto y mediano pla-
zo.
"Vamos a ver qué depara 

el 2025 para mí. Imagino 
que lo que el club necesita 
es hacer una buena Copa 
Libertadores y meterse a 
octavos de final", remar-
có.
Posteriormente, Rodrigo 
Ureña se mostró agrade-
cido por el apoyo de los 
hinchas de Universitario a 
lo largo de la temporada, 
todo tras al alcanzar el an-
siado 'bi'.
"Siempre he estado muy 
enfocado en hacer las co-
sas bien aquí. No es fácil 
llegar a un país que no es 
el tuyo y dar dos vueltas 
olímpicas. Soy un agrade-
cido. Se me vienen mu-
chas cosas a la cabeza. 
'Zapatito' por ejemplo. Era 
muy hincha y hacía cosas 
por nosotros. Fue un gol-
pe duro", añadió el medio-
campista.
Ureña, en la mira de la se-
lección chilena
Finalmente, a Rodrigo 
Ureña se le preguntó por 
las opciones que ha teni-
do para vestir la camiseta 
de la Selección de Chile 
en los últimos meses.
"Normalmente envían la 
prelista, aunque nada 
más que eso. Yo he esta-
do enfocado en Universi-
tario. Ganar dos títulos lue-
go de todo lo que ha pasa-
do no es algo que uno se 
espere la verdad", dijo,

Baja en la Selección Peruana

A través de sus redes socia-
les, Carlos A. Mannucci in-
formó de ciertos incumpli-
mientos de otros equipos 
que merecieron ser sancio-
nados con la resta de puntos 
por lo cual presentó una de-
nuncia contra la anterior Ge-
rencia de Licencias de la 
FPF.
"Hemos tomado conoci-
miento de que existen clubes 
participantes de la Liga 1 
2024, que a lo largo del cam-
peonato han incumplido con 
requisitos indispensables y 
que se les debió restar pun-
tos y/o revocar la licencia en 
diferentes oportunidades, 
sin embargo la Gerencia de 
Licencias de aquel momento 
no realizó oportunamente la 
fiscalización y emisión de las 
sanciones correspondien-
tes", dice el inicio de su comu-
nicado de Mannucci, que 
busca volver a la Liga1 tras 
descender en la última fecha 
del Torneo Clausura.
"Así, la semana pasada he-
mos presentado las denun-
cias ante la nueva Gerencia 
de Licencias (encargada) de 
la FPF, esperando actúen 
con la prontitud que requiere 
el caso y se pronuncien ante 
estas irregularidades, a fin 
de evitar mayores perjuicios 
al campeonato y a nuestra 
institución", agregó.

A su vez, Mannucci confía en 
una respuesta positiva des-
de la FPF. "Confiamos en los 
órganos jurisdiccionales de 
la Federación Peruana de 
Fútbol, y hacemos un llama-
do al nuevo Gerente de Li-
cencias (encargado), a que 
no permita que las omisiones 
de la anterior gestión de Li-

cencias impacten negativa-
mente en esta nueva ges-
tión".
El TAS es una opción para 
Mannucci
Mannucci culminó el comuni-
cado dejando entrever que 
podría llegar a otras instan-
cia internacional, en la que el 
Tribunal de Arbitraje Deporti-

¿Acudirá al TAS? Mannucci
busca quedarse en la Liga1

vo (TAS) es una opción.
"El Club Carlos A. Mannucci 
se reserva el derecho de acu-
dir a todas las instancias de 
los órganos nacionales e in-
cluso internacionales, en bús-
queda de obtener la justicia 
deportiva para este caso", fi-
nalizó.

�Tengo cláusula y vamos a ver qué decisión se toma�

Presentó denuncia contra Licencias de la FPF

Rodrigo Ureña no asegura su
continuidad en Universitario

Renato Tapia fue desafectado y Jorge
Murrugarra entra en la convocatoria
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brevino un cuadro de do-
lor fuerte y eso hizo que lo 
evaluemos, y procediéra-
mos con la cirugía. No hu-
bo ocurrencias en la ope-
ración, todo se desarrolló 
con mucha normalidad. 
Ya el paciente esta dado 
de alta", declaró.
¿Quién es Ernesto Pi-
mentel?
Ernesto Pimentel es un re-
conocido presentador, ac-
tor y comediante peruano, 
famoso en la televisión 
por su personaje La chola 
Chabuca. Con una carre-
ra de varias décadas, ha 
logrado destacar en el en-
tretenimiento peruano co-
mo anfitrión de programas 
populares, especialmente 
del programa de varieda-
des El reventonazo de la 
chola, donde mezcla hu-
mor, música y entrevistas.
Además de su éxito en te-
levisión, es valorado por 
su cercanía con el público 
y por abordar temas so-
ciales y de inclusión en 
sus programas. A lo largo 
de su carrera, ha enfren-
tado también desafíos de 
salud que ha abordado pú-
blicamente, convirtiéndo-
se en una figura querida y 
respetada en Perú.

Ernesto Pimentel fue internado de emergencia y
sometido a operación: ¿cuál es su estado de salud?

"No quería besarme después de grabar": exactriz del cine
para adultos confesó maltratos por parte de su expareja

CMYK

CMYK

Te	deseamos	muchas	fe-Te	deseamos	muchas	fe-
licidades	 en	 este	 día	licidades	 en	 este	 día	
que	 estas	 cumpliendo	que	 estas	 cumpliendo	
07	añitos.07	añitos.
Que	 lo	 pases	 bonito	 y	Que	 lo	 pases	 bonito	 y	
que	disfrutes	del	agasa-que	disfrutes	del	agasa-
jo	 que	 lo	 hacemos	 con	jo	 que	 lo	 hacemos	 con	
mucho	amor.mucho	amor.
Que dios te bendiga Que dios te bendiga 
hoy y siempre.hoy y siempre.
Saludos	 de	 tus	 abueli-Saludos	 de	 tus	 abueli-
tos	 Esteban	 y	 Janet,	 tu	tos	 Esteban	 y	 Janet,	 tu	
tío	 Carlos	 y	 tu	 primita	tío	 Carlos	 y	 tu	 primita	
Gleydi	RocíoGleydi	Rocío

Te	deseamos	muchas	fe-
licidades	 en	 este	 día	
que	 estas	 cumpliendo	
07	añitos.
Que	 lo	 pases	 bonito	 y	
que	disfrutes	del	agasa-
jo	 que	 lo	 hacemos	 con	
mucho	amor.
Que dios te bendiga 
hoy y siempre.
Saludos	 de	 tus	 abueli-
tos	 Esteban	 y	 Janet,	 tu	
tío	 Carlos	 y	 tu	 primita	
Gleydi	Rocío

El reconocido conductor 
de televisión Ernesto Pi-
mentel fue ingresado de 
emergencia en la madru-
gada de este viernes en la 
Clínica Avendaño, tras ex-
perimentar un intenso do-
lor abdominal que alarmó 
a sus familiares y amigos 
cercanos.
Luego de una evaluación 
médica, los especialistas 
detectaron una complica-
ción en su vesícula, por lo 
que se determinó la nece-
sidad de una intervención 
quirúrgica. La operación 
fue realizada por el médi-
co Erick Piskulich, quien 
supervisó el procedimien-
to para estabilizar al que-
rido presentador y asegu-
rar que recibiera el trata-
miento adecuado.

Los médicos informaron a 
sus familiares que la ope-
ración fue exitosa y sigue 
siendo monitoreado por 
los especialistas. El come-
diante terminaba su pre-
sentación musical en La 
banda del chino, cuando 
ese viernes tuvo fuertes 
dolores estomacales que 
lo llevaron de emergencia 
a una clínica limeña. 
Ernesto Pimentel, conoci-
do por su icónico persona-
je de la chola Chabuca, co-
mentó que el programa El 
reventonazo de la chola 
se emitirá con normalidad 
este sábado, ya que se 
grabó el último miércoles. 
En tanto, el médico del ar-
tista dio calma a los segui-
dores dando las siguien-
tes declaraciones. "Le so-
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que estuviera orgulloso de 
mi trabajo. He tenido dos no-
vios 'normales' en mi vida 
adulta. Ambos terminaron 
en un ultimátum: porno o 
ellos. Siempre elegí el por-
no. Sin embargo, he luchado 
con la elección, preguntán-
dome si he tomado la deci-
sión correcta", aseguró.

La recordada y famosa actriz 
de cine para adultos Ashley 
Mathews, más conocida co-
mo Riley Reid, confesó que 
sufrió maltrato por parte de 
su expareja cuando trabaja-
ba en la industria pornográfi-
ca. La joven de 33 años reve-
ló que él la rechazaba todo el 
tiempo y no se sentía cómo-
do con ella. 
Actualemente, Reid está ale-
jada de estas producciones 
ya que se dedica a la crianza 
de su bebé nacida hace un 
año y está casada con el atle-
ta Pasha Petkuns, a quien 
considera "el amor de mi vi-
da". "Con él todo es distinto. 
Mi expareja estaba tan en 
contra de la pornografía que 
me hacía sentir muy mal 
siempre. (...) No quería be-
sarme después de grabar 
porno", mencionó en entre-
vista con el youtuber Logan 
Paul.
"(Mi expareja) me hizo sentir 
como una persona repug-

nante, y no soy repugnante. 
Es duro, fue tan horrible cuan-
do me dijo que yo era alguien 
asquerosa", recordó. Por 
otro lado, Riley Reid señaló 
que, los anteriores romances 
que ha tenido, también se 
quejaban de su trabajo y la 
hacían escoger. 
"Nunca he tenido un novio 
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